

Nice Mahin 31.03.2017.

Le droit et la bioéthique présentés à Tocqueville

Deux professionnelles, l'une en droit et l'autre pour la santé, sont intervenues au lycée Alexis-Tocqueville pour parler de bioéthique et de droit à des élèves de Terminale S et ES

Rassemblés dans le centre de documentations et d'informations de l'établissement scolaire, les lycéens de Terminale scientifique et science économique ont assisté à une intervention sur le droit et la bioéthique. Une initiative organisée en partenariat avec l'Éducation nationale et l'association Initiadroit.

« Vous allez chaque jour, dans votre vie, être heurtés par des règles morales », souligne Florence Dnidni, avocate au barreau de Grasse.

Puis place aux explications, dans le détail, de ces mots, de leur portée. L'avocate retrace l'évolution de la bioéthique à travers des exemples concrets. « La bioéthique est assez récente en France, poursuit-elle. Les interventions sur les êtres vivants sont régulées par la morale. C'est là que surgit le concept de consentement. »

Enseignante à l'école d'infirmières du centre hospitalier de Cannes, Valérie Fuentes a abordé la



Les jeunes ont montré un réel intérêt sur les sujets abordés par Valérie Fuentes et Florence Dnidni.

(Photo Xavier Depoilly)

partie médicale. « Il y a tout d'abord la déontologie. C'est l'étude des droits et des devoirs. C'est le respect des règles de conduite, mais aussi des textes à valoirs juridiques », a-t-elle tenu à préciser. Avant de parler d'éthique, de morale et de bioéthique. Elle a ensuite passé en revue un certain nombre de sujets où une réflexion est portée sur l'éthique : la procréation médicalement assistée, les dons et greffes d'organes, l'interruption volontaire ou médicale de grossesse, la fin de vie ou encore l'euthanasie. Autant de thèmes illustrés par l'avocate. Certains n'ont d'ailleurs pas, à ce jour, trouvé de réponses juridiques. « C'est vous qui serez amenés à prendre des décisions dans quelques années », sourit Florence Dnidni. Une intervention qui aura peut-être suscité des vocations parmi ces futurs bacheliers qui vont devoir choisir une orientation l'année prochaine.

CLAIRE CAMARASA
ccamarasa@nicematin.fr